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ACTA JUNTA MUNICIPAL DE PEÑA DE LAS ÁGUILAS, CARRÚS NORTE Y LLANO DE SAN JOSÉ 

 

Fecha: 10 de mayo de 2022 

 

Hora de comienzo: 20,00h 

 

Asistentes:  

 

- Concejala de Participación Ciudadana: Purificación Vives Pérez 

- Concejal de Pedanías: Vicente Alberola Gonzálvez 

- Alcalde pedáneo de Peña de las Águilas: Alejandro Salgado Tejela 

- Alcalde pedáneo de Llano de San José: José Ruiz Segarra 

- Alcaldesa pedánea de Carrús Norte: Matilde Baño Caballero 

- Concejal de Desarrollo Rural: Felip Sánchez Gamero 

- Representantes Grupo PP:  Manuela Mora Pascual y Sergio Rodríguez 

- Representante Grupo Ciudadanos: Eva Crisol Arjona 

- Representante Grupo Vox: Aurora Rodil Martínez 

- Representante de la AVV Carrús Norte-Camino del Pantano: Matilde Baño  

- Representantes de la AVV del Pla de San Josep: José Sansano y Antonio Andrés 

- Representante de AVV Peña de las Águilas: Josefa Martí Martínez 

 

Hora de finalización: 21,30h 
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1. Lectura y aprobación del acta anterior. 

 

Puri Vives, concejala de Participación Ciudadana, da la bienvenida a los asistentes a la Junta, y pregunta 

si todos los miembros han recibido copia del acta anterior, y si hay alguna objeción a la misma. No 

habiendo ninguna se decide la aprobación del acta. 

 

2. Elección del representante de la Junta para el Debate del Estado del Municipio.   

 

Puri Vives, explica que el próximo Debate del Estado del Municipio, se va a realizar la segunda quincena 

de junio, y que cuando se sepan los días concretos, informará a las asociaciones.   

A continuación, se pasa a la elección del representante para dicho Debate, que ha de salir de una de las 

asociaciones pertenecientes a la Junta. 

Queda elegido como representante un miembro de la AVV Carrús Norte-Camino del Pantano, sin 

determinar el nombre. 

 

3. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta. 

 

La concejala de Participación Ciudadana, explica que el plazo para pedir las subvenciones para las 

asociaciones vecinales sin ánimo de lucro, finalizan el 23 de mayo.  

Por otro lado, informa sobre unos cursos on-line que se van a impartir sobre asociacionismo y 

participación ciudadana, dirigidos a todos los miembros de asociaciones que quieran participar. Dice que 

se ha enviado la información por correo a todas las asociaciones inscritas en el Registro Municipal, y que 

se va a habilitar un espacio en el Centro de Congresos para seguir dichos cursos.  

Por último, comenta que la fumigación de mosquitos se va a realizar durante todo el año, y que el 

calendario se puede consultar en la página web de Sanidad del ayuntamiento. 

 

4. Ruegos y preguntas. 

 

José Ruiz, alcalde pedáneo del Llano de San José, comenta que ha solicitado varias veces que el autobús 

urbano llegue hasta la pedanía. 
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Puri Vives, dice que esa petición se trasladó a Movilidad, y le contestaron que se pondrán en contacto 

con él, como alcalde pedáneo, para tener una reunión sobre ese tema. 

 

José Ruiz, también explica que, en el Camí de la Casilla se conduce con exceso de velocidad, sobre todo 

en las horas de entrada y salida del colegio de las Jesuitinas. Dice que hubo un atropello hace poco, y 

pide más control por parte de la policía, y que se instalen reductores de velocidad en la carretera. 

 

Vicente Alberola, concejal de Pedanías, dice que esta cuestión se la trasladó a la Policía, y que tráfico le 

pasó un informe, en el que decían que, con eso, solo se consigue la reducción de velocidad en el punto 

concreto donde se instala. 

 

Puri Vives contesta, que, desde la concejalía de Movilidad, los llamarán para concertar una cita con los 

vecinos, y hablar de esos dos temas. 

Por otro lado, explica que se ha puesto en contacto con Riegos de Levante, por el problema que 

trasladaron en la Junta anterior, y le han contestado que van a tener una reunión con Carlos González, 

alcalde de Elche, para tratar el tema de los imbornales y repartidores que hay en los caminos de la Peña 

de las Águilas. 

 

Alejandro Salgado, alcalde pedáneo de Peña de las Águilas, dice que él habló ya con Riegos de Levante, 

y que no tienen interés en ese tema; explica que hace un par de semanas estuvo con dos de sus técnicos, 

y le dijeron que eso no tiene que ver con la empresa, que es responsabilidad de los regantes que tienen 

derechos adquiridos. Opina que quien tiene los listados de los regantes son ellos, y que deberían 

encargarse de la gestión, pero que no quieren hacer nada. 

Por otro lado, comenta que hay un vecino que está pintando los socavones de los caminos, para que los 

coches no se metan dentro. Dice que hay muchos caminos con baches, trapas que están en mal estado, 

y otras que se han caído, y que no se hace nada. 

Explica que él solicitó que fuera algún técnico del ayuntamiento y de Riegos de Levante a ver las 

necesidades de la pedanía, pero que no ha recibido respuesta. 

 

Puri Vives contesta que se va a volver a insistir para que reciban alguna respuesta. 
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José Sansano, representante de la AVV del Llano de San José, explica que, en el camino de Sevilla, por el 

que pasan muchos camiones y coches, se han hecho varios boquetes; y solicita asfaltado, y el desbroce 

de los márgenes. Por otro lado, dice que los vecinos quieren saber que se puede hacer para que se ponga 

el agua potable en la pedanía, aunque tengan que pagar algo. Comenta que utilizan agua del trasvase o 

de la compañía de Los Suizos.   

 

Vicente Alberola, contesta que se lo van trasladar a Aigües d´Elx. 

 

Antonio Andrés, de la Asociación de Vecinos del Llano de San José, dice que, en cuanto a los reductores 

de velocidad, si hay algunos puntos conflictivos, que se haga algo en esos puntos. Sobre los arreglos del 

camino, el agua potable, y el autobús urbano, dice que está todo pendiente, que no se resuelve nada, y 

que los vecinos están enfadados y no quieren venir a las Juntas. 

 

José Sansano, explica que estuvo informándose en Aquagest, y le dijeron que no era tan caro llevar el 

agua a la pedanía, que lo más caro eran las acometidas, y que como entre los vecinos siempre hay 

algunos que quieren hacerlo y otros que no, era mejor hacer una cooperativa.  Dice que hay quien está 

pagando entre 2.000€ y 2.500€ de agua. Solicita que el ayuntamiento se interese por este tema, y dice 

que se podría hacer una reunión en el centro cívico con Aquagest, los técnicos del ayuntamiento y los 

vecinos. 

 

Vicente Alberola dice que lo va a estudiar y le contestará. 

 

Fina Martí, representante de la AVV de Peña de las Águilas, pregunta que, si se puede, a nivel particular, 

poner el agua en una sola vivienda. Dice que en la pedanía tienen la acometida general, pero que hay 

vecinos que tienen agua de Quibas.  

 

Manuela Mora, representante del grupo PP, dice que, si tienen acometida general, sí pueden conectarse, 

solicitándolo a Aigües d´Elx, pero que el problema no es solo llevar el agua potable a la vivienda, sino 

que después hay que llevar las aguas sucias a la depuradora. 

Comenta que Aigües d´Elx podría hacer un proyecto para el Llano de San José. Opina que hay una zona 

que lo tienen fácil por la cercanía de la acometida general, que también es parte de lo que tienen que 

terminar en la Peña de las Águilas, y que va conectado al Llano de San José en el que parte del proyecto 
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ya está realizado; dice que ha tenido varias reuniones con Aigües d´Elx, y que ellos proponen que se 

forme  una cooperativa que se haga cargo de los vecinos que se quieran poner el agua, y  de cobrar las 

cuotas de las acometidas. Dice que, con el tiempo, esto lo suele asumir el ayuntamiento.  

La función de la cooperativa, es que, si algún vecino no se quiere poner el agua en ese momento, por lo 

que sea, y luego se la pone con el tiempo, la cooperativa les cobraría todo el tiempo trascurrido. El 

ayuntamiento sería el socio mayoritario. 

 

José Sansano, explica que han llevado el agua hasta la estación del AVE, y que han dejado los ramales 

para conectar a la general. 

 

Alejandro Salgado, dice hay vecinos de la pedanía que han querido poner el agua, y que en Aigües d`Elx 

les han pedido hasta 2.000 € de llevar la acometida hasta su casa, que está a unos 25 mts, y que han 

llamado a una empresa que les ha hecho la obra por mucho menos. Explica que las acometidas están 

hechas desde hace mucho tiempo, que se formó una cooperativa, y que según iban pidiendo el agua los 

vecinos, la llevaban; pero que no llegaban hasta las viviendas. 

Pregunta que si Aigües d`Elx compró los derechos a la cooperativa, y se encargó de realizar la obra, por 

qué no lleva las acometidas hasta las viviendas para dar facilidad a la gente.  

Además, dice que muchos vecinos se quejan de que, para solicitar el agua, les están pidiendo 

demasiados trámites; informe de un arquitecto, hacer una fosa séptica, y algunos más; opina que se está 

complicando la vida a la gente, y que Aigües d`Elx debería intervenir y llevar las acometidas a la general. 

 

Manuela Mora, dice que, en su opinión, hay un gran problema en el campo de Elche con los trámites de 

los permisos. Explica que, para sacar un permiso de obra mayor, se solicita al ayuntamiento, y te lo da 

para hacer tu casa; pero cuando vas a pedir la cedula de habitabilidad, no te la da, ni te legalizan la casa, 

porque hay que tener un depósito estanque, y lo que normalmente se tiene, es una fosa séptica, como 

todos en el campo de Elche. 

Dice que se cobran las tasas, te dan el permiso, pero después la obra la declaran ilegal, por no tener la 

cedula de habitabilidad.  

 

Alejandro Salgado, dice que los depósitos estanque son pequeños, que hay que vaciarlos todas las 

semanas, y hacer un análisis de las aguas todos los meses; por lo que la gente no está muy de acuerdo 

en ponerlos. 
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Fina Martí, comienza diciendo que, en cuanto a la seguridad en la pedanía, la brigada de policía rural 

está funcionando bien. 

Por otro lado, solicita contenedores de reciclaje en la pedanía, más contenedores de basura y más 

papeleras, y dice que hace falta que se limpie la maleza con más frecuencia. 

Explica que el alcantarillado se rompe a menudo y se forman socavones en los caminos, y cuando 

arreglan la avería, pasan meses hasta que tapan los agujeros; y esto puede provocar accidentes. Dice 

que esto pasa en muchos caminos, y solicita badenes para controlar el exceso de velocidad. 

En cuanto al transporte, dice que taxi-Elche no tiene demasiados usuarios, opina que por 

desconocimiento de los vecinos. opina que el ayuntamiento debería hacer alguna campaña de 

información. Sobre el autobús, dice que funciona bastante bien, pero que en las paradas solo hay 

bancos, y solicita que se ponga algo para protegerse del sol, del frio y de la lluvia; dice que si no se 

pueden poner marquesinas, pues que algún árbol estaría bien; también pide que se ponga alguna luz.  

Por último, comenta que ha leído en varias noticias que la Confederación del Segura asume la 

construcción del colector, pero que el alcantarillado sigue sin terminarse. 

 

Vicente Alberola, explica respecto al colector, que la Confederación Hidrográfica del Júcar se la ha 

trasladado a la del Segura, que se ha hecho cargo del proyecto, y en estos momentos están viendo con 

el gobierno central la financiación, y que lo van a hacer todo al mismo tiempo. 

 

Alejandro Salgado, sobre el problema de los socavones en los caminos, dice que tanto Aigües d`Elx, como 

Riegos de Levante y Aguas de Quibas, cuando hacen una reparación, dejan el socavón, le echan zahorra, 

y al poco tiempo desaparece; ellos dicen que, para asfaltarlo, ha de hacerse con asfalto caliente, porque 

el frío, tampoco dura nada. El problema es que esperan a que haya 10 o 12 averías arregladas, para 

comprar medio camión de asfalto caliente, porque si no se gasta, no se puede guardar y se estropea, 

por lo que pueden pasar varios meses para arreglar los socavones. 

Por otro lado, comenta que estuvo en la reunión que hubo con la policía local, donde se habló de la 

prevención de incendios. Entre las medidas estaba la limpieza de las parcelas, pero nadie sabe quién es 

el que tiene que limpiarlas, porque no se sabe de quién son. Dice que hay confusión sobre quien tiene 

la responsabilidad de la limpieza de algunas parcelas. 

Opina que el ayuntamiento, a través del Catastro, debería poder localizar y saber quiénes son los dueños 

de las parcelas. 
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Vicente Alberola, le contesta que hablará con la policía y verá cómo está este tema. 

 

Alejandro Salgado, dice que solicitó una farola para alumbrar la escalera de entrada al centro cívico, y 

que ya las han puesto, una en la escalera y otra en el parque. 

También solicitó la limpieza de la maleza, y desde Parques y Jardines, le contestaron que tenían mucho 

trabajo, que lo tenían en cuenta y que irían cuanto antes. 

 

Sergio Rodríguez, representante del PP, comenta que la limpieza de la maleza en la pedanía, no se ha 

hecho desde el año pasado. 

 

Matilde Baño, alcaldesa pedánea de Carrús Norte, explica que ha estado trabajando con Tano, y le ha 

trasladado todo lo que le han comentado los vecinos. En primer lugar, dice que el puente del Bimil.lenari 

está un poco abandonado, y que da miedo pasar por ahí, por el socavón que se ha formado. Pregunta 

que ocurre con esto. 

 

Vicente Alberola, contesta que no es nada grave, que es un problema de asentamiento, que ya se ha 

arreglado varias veces, y que hace poco se han hecho unas catas. Espera que este sea el arreglo 

definitivo. 

 

Matilde Baño, pregunta que como está el tema del asfaltado de los caminos, y dice que el de la Rápita, 

necesita un arreglo, porque está peligroso.  

 

Vicente Alberola, dice que vayan preparando el listado de los caminos que necesiten asfaltado, porque 

está a punto de licitarse el contrato, y que el de la Rápita, se lo pase directamente al concejal de 

Mantenimiento, Héctor Díez. 

 

Matilde Baño, dice que está de acuerdo en que habrá caminos que no haga falta asfaltar, y que con un 

buen arreglo bastará; pero aquellos que ya se han asfaltado varias veces, y están estropeados, opina 

que la solución es volver a asfaltarlos. 
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Vicente Alberola, contesta que los caminos que ya tienen asfalto, lo normal es que se reasfalten. 

 

Matilde Baño, dice que está de acuerdo con Alejandro Salgado en el tema de los arreglos de Aigües d´Elx; 

explica que reparan la rotura, pero con un asfalto, que a los pocos días se va.   

 

Alejandro Salgado, explica que hace un tiempo se lo comunicó a Luis Tebar, que es el coordinador de 

Vía Pública, para que llamara la atención a las tres empresas que se encargan de estas reparaciones, 

para que no dejaran durante varios meses los socavones sin arreglar, y que después usaran para 

taparlos, un asfalto que se va enseguida. Dice que no ha recibido contestación de nadie, y solicita una 

solución.  

 

Vicente Alberola, dice que hablará personalmente con Aigües d´Elx. 

Matilde Baño, en relación al tema de los reductores de velocidad, pregunta si se pueden poner más. 

 

Vicente Alberola, contesta que ha hablado varias veces con los técnicos de Movilidad, y siempre le dicen 

que estos reductores, no impiden que los coches corran, que lo que hacen es que no vayan rápido solo 

en ese punto. Opina que la única acción disuasoria es multar. 

 

Matilde Baño, comenta que no hay contenedores para la poda.  

 

Felip Sánchez, concejal de Desarrollo Rural, contesta que se va a poner en marcha este servicio, pero 

que aún no hay fecha. 

 

José Sansano, comenta que él llamo al ayuntamiento para pedir estos contenedores, y le dijeron que lo 

solicitara, y que dijese el lugar donde ponerlos. 

 

Matilde Baño, pregunta si la policía puede multar a los ciclistas que van por la carretera habiendo un 

carril bici paralelo a la misma. 

 

Vicente Alberola, contesta que ya lo preguntó, y le dijeron que no, porque la bicicleta, es un vehículo. 
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Matilde Baño, hace referencia al Barrio de “la Puñalá”, ubicado enfrente de L´Aljub, y que pertenece a 

Carrús. Explica que se reunió con los vecinos, y estos solicitaron el desbroce de la zona, y que se fumigue 

para los mosquitos; además, comenta que falta iluminación y asfaltado en las calles. Dice que, aunque 

es pedanía, están en la ciudad y es una zona muy visible. Opina que se debería hacer algo al respecto, 

ya que el barrio está muy abandonado. 

  

Vicente Alberola, dice que se lo va a trasladar a Héctor Diez. 

 

Manuela Mora, sobre el tema de los socavones que se producen por las averías de Aguas Quibas y Riegos 

de Levante, explica que esos caminos son municipales, pero que las obras las realizan esas dos empresas, 

y que los tubos de riegos es cosa de los regantes, pero que hay unas personas que se llaman síndicos. 

 

Alejandro Salgado dice que desde que se dejó el riego libre, aquí ya no hay síndicos. 

Manuela Mora contesta que lo va a averiguar, pero que cree que sí; y dice que toda persona que sea 

comunero y riegue de ese canal, ya sea por goteo, o de forma tradicional, el arreglo de la avería les 

corresponde a los regantes; pero arreglar los socavones o cualquier obra que haya que hacer en un 

camino municipal, el responsable es el ayuntamiento, que es el que tiene que exigir que se arregle. Dice 

que lo que se ha hablado en esta reunión, es lo que ya se habló en la última, y son problemas sin 

solucionar. 

 Comenta que, en la Junta anterior, se preguntó por las fases de los arreglos de caminos, y la respuesta 

fue que había tres fases, y que llegaban a su fin. Pregunta si se va a realizar una cuarta fase, y si sería 

para terminar los caminos que quedaron de las fases anteriormente presupuestadas, porque queda 

algún camino por asfaltar; o es que se ha abierto un nuevo periodo para ampliar. 

 

Vicente Alberola, contesta que es un contrato nuevo, que está a punto de licitarse, y que las necesidades 

que haya, las trasladen a los pedáneos. 

 

Manuela Mora, pregunta que, si el proceso va a ser el mismo, decir a los pedáneos que pasen un listado 

con los caminos para asfaltar, y que hasta cuando hay de tiempo para hacerlo. 

 

Vicente Alberola contesta que lo antes posible, para que los técnicos revisen las necesidades que haya, 

y que hagan el trabajo cuanto antes. 
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Manuela Mora, en relación a los Presupuestos Participativos, dice que, en anteriores Juntas, se habló 

sobre ello, y que la contestación del equipo de gobierno, fue que se estaba estudiando una mejor forma 

de llevarlos a cabo; también en la última Junta de Participación de El Altet, el alcalde, ante la pregunta 

de un vecino, contestó que los Presupuestos Participativos de años anteriores se iban a cumplir. 

Pregunta, si se va a empezar con los Presupuestos Participativos, si el nuevo reglamento se ha realizado 

ya, si se van a presentar, y en qué estado se encuentran. 

 

Puri Vives, contesta que, en cuanto a la realización de los anteriores, se está intentando que salgan la 

mayor parte de ellos. Dice que en el año 2019 se hicieron antes, y que cuando entró la actual 

corporación, se estaban valorando en los distintos departamentos. 

 

Sergio Rodríguez, representante del PP, dice que lo que el alcalde dijo, es que se harían todos y que eso 

está en un acta anterior; y lo que ahora dice la concejala de Participación, es que se harán los que se 

puedan. Comenta que, en su opinión, se viene a las Juntas de Participación siempre con los mismos 

problemas, pero que no se traen soluciones. Solicita que la próxima vez, venga Héctor Díez para hablar 

directamente con él. 

 

Puri Vives, dice que ya se ha empezado a examinar los centros cívicos para la instalación del wifi, y si 

todo va bien, en agosto estará puesto. 

 

Alejandro Salgado, pregunta si se sabe algo de la rotonda que solicitó en el cruce que hay frente a la 

farmacia. 

 

Vicente Alberola, le contesta que se va a informar de en qué estado se encuentra la solicitud, y le llamará. 

 

Puri Vives se despide agradeciendo a todos su asistencia, 

y sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión. 
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